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Законы есть, 

но толку мало.. 

Моя позиция 
О политических симпатиях генерального директора ОАО «ММК» 

Появление имени гене
рального директора ОАО 
«ММК» Виктора Рашнико-
ва в региональном партий
ном списке «Единой Рос
сии» кандидатов в депута
ты Госдумы вызвало у маг
нитогорских избирателей 
н е к о т о р о е н е д о у м е н и е . 
В п е р в ы е х о з я й с т в е н н ы й 
руководитель такого мас
штаба открыто заявил о 
своих политичес
ких пристрасти
ях. 

За о т в е т о м на 
возникший вопрос 
«Магнитогорский 
металл» обратился 
к самому Виктору 
Филипповичу. 

- Мой выбор оп
ределяется идеоло
гией центристской 
п а р т и и , каковой 
является «Единая Россия», а 
не т о л ь к о т е м , что эту 
партию поддерживает Пре
зидент Путин, - подчеркнул 
генеральный директор. - Не 
без участия «единороссов» в 
Государственной Думе со
здана группа центристских 
фракций, которые заняли го
сударственную позицию по 
важнейшим направлениям 
развития нашего государ
ства. Президент одобрил на 
съезде л и н и ю , избранную 
«Единой Россией», и отстаи
вание государственных инте
р е с о в на п а р л а м е н т с к о м 

уровне. 
Не буду скрывать и свое 

Нынешние 
реалии 
таковы, что 
экономику 
не выстроить 
без серьезной 
политической 
опоры 

го расположения к Президен
ту России как к личности. Я не 
раз встречался с Владимиром 
Владимировичем и считаю, что 
россияне в свое время сделали 
правильный выбор. Поэтому 
поддерживаю «Единую Рос
сию». Я за то, чтобы новый 
парламент работал вместе с 
П р е з и д е н т о м и как м о ж н о 
больше принимал толковых за
конов. 

«Единая Р о с с и я » -
партия прагматиков. 
Их цель - построить 
в стране, в Магнито
горске, нормальную 
экономику, сделать 
уровень жизни та
ким же, как в Евро
пе. Мне н р а в и т с я , 
что «единороссы» не 
с т а в я т и з в е ч н ы й 
вопрос - кто вино
ват? Они сразу отве
чают на другой воп

рос - что делать? - работать и 
созидать. Именно к этому при
зывают российские центристы. 

- А вы сами относите себя 
к прагматикам? 

- Именно к прагматикам. И 
считаю, что главное отличие 
прагматиков в том, что они 
мало говорят, а больше дела
ют. Надо отметить, предыду
щая Дума уже показала, что 
таких профессионалов среди 
депутатов становится все боль
ше. Популизм сегодня никому 
не нужен. Это способ одура
чивания народа. А наша зада
ча - не власть брать, а форми
ровать ее из толковых, компе
тентных людей. 

Такой подход вполне оправ
дал себя и в Магнитогорске. 
Сегодня из 31 депутата Маг
нитогорского городского Со
брания более половины - ра
ботники металлургического 
комбината. Их представитель
ство пошло нашему городу 
только на пользу. Отлажен и 
нормально идет бюджетный 
процесс . Д е п у т а т ы вовремя 
замечают и исправляют возни
кающие перекосы как в его 
доходной, так и в расходной ча
стях. Намечают приоритетные 
направления для первостепен
ных расходов. И главное, что 
сегодня, наверное, заметили 
все специалисты, - доходная 
часть городской казны всегда 
выше расходной. 

- А для вас было неожи
данностью, что региональ
ные «единороссы» именно 
на Рашникова сделали серь
езную ставку? 

- Это решение политсовета 
партии «Единая Россия». Хочу 
особо подчеркнуть, что я не 
член партии, но ее позиция во 
многом мне ближе, чем осталь
ных политических партий. Это 
позиция государственников. 
Кто, кроме государства, спо
собен согласовать интересы в 
обществе , р а з р е ш и т ь соци
альные конфликты, обеспечить 
внешнюю и внутреннюю безо
пасность страны, заставить 
ф у н к ц и о н и р о в а т ь и н ф р а 
структуры, поставить под кон
троль экономическую деятель
ность. В этом как раз, на мой 
взгляд, и заключается основ
ная сила «Единой России» . 

Цель партии - создать сильное 
государство, в котором чело
век не теряет своих прав, но и 
не должен забывать о выпол

нении своих обязанностей. 
- В о з н и к л а , на п е р в ы й 

взгляд, двусмысленная ситу
ация. Самый влиятельный 
руководитель Магнитки - за 
«Единую Россию», а ММК со
бирается поддержать на вы
борах Павла Крашениннико

ва - п р е д с т а в и т е л я от 
партии СПС. 

- Противоречия нет. Про
сто заранее определен кори
дор возможного. 

Надо учесть и то, что мас
штабы личности Крашенинни
кова и Чершинцева разные. 
К р а ш е н и н н и к о в - д о к т о р 
юридических наук, председа
тель важнейшего думского ко
митета - Комитета по законо
дательству. В Государствен
ной Думе не так много про
фессионалов такого уровня. 
Государству было бы только 
на пользу, если бы нижняя па
лата Российского парламента 
состояла из депутатов с юри
дической подготовкой и обра
зованием, потому что главная 
их задача - законотворчество. 
Это еще одна причина, поче
му ММК отдает предпочте
ние Крашенинникову. Приве
ду лишь один пример. Воз
главляемый им комитет ини
циировал принятие Земельно
го кодекса, благодаря которо
му ММК стал реальным соб
ственником своей террито
рии. 

И еще. Эпоха однопартий-
ности в нашей стране дав
но з а к о н ч и л а с ь . Сегодня 
мы уже привыкли к разно
образию мнений. Достой
ных л ю д е й м н о г о . А мы 
опираемся на самых дос 
т о й н ы х из н и х . С р е д и 
партий - это «Единая Рос
сия», а в нашем округе -
Павел Крашенинников. 

Беседовал 
Владимир СНЕЖКО. 

Вклады 

ФРАЗА 

Лишь в конце работы мы обычно узнаем, 
с чего надо было ее начинать. 

Блез ПАСКАЛЬ 

ЦИФРА 

1 
тыс. долларов 

Столько составляют расходы на 
обучение одного студента в год в России. 
В Швеции этот показатель равен почти 
13 тыс. долларов. 

В случае появления в текущем году 
экономии 300—400 миллионов рублей 
Минфин направит эти средства на 
компенсацию дореформенных вкладов 
населения в Сбербанке, сообщил 
замминистра финансов Белла Златкис, 
выступая на заседании Госдумы. 

Южная окраина благоустраивается 
Акция 
Главное управление социальной 
защиты населения Челябинской 
области проводит на территории 
области акцию «Поможем нашим 
старикам». Цель акции - выявить 
одиноких, забытых родными 
и близкими пожилых людей, не 
оставить их зимой без тепла и еды. 

Урожай 
Впервые за последние пять лет 
крестьяне Челябинской области 
собрали и обмолотили 1600 тысяч тонн 
пшеницы. Это самый высокий 
показатель по Уральскому 
федеральному округу и на 33 процента 
больше, чем в прошлом году. 

Подделки 
По данным фармацевтической 
инспекции Минздрава РФ, на рынке 
страны растет число лекарств-
подделок. С января по сентябрь 
текущего года эксперты выявили 
на российском фармацевтическом 
рынке 48 наименований 
фальсифицированных препаратов. 

ИНИЦИАТИВА 

Вчера на улице Калмыкова, 12 от
крыта детская спортивно-развлека
тельная площадка. 

Эта окраина правобережной части 
Орджоникидзевского района на про
тяжении долгих лет оставалась нео-
бустроенной. Жилые многоэтажные 
дома здесь были возведены в ту пору, 
когда о благоустройстве окружающей 
территории речи не велось. Поэтому 
вдвойне приятно, что этот уголок, где 
детвора окрестных домов теперь име
ет возможность резвиться, появился 
в короткие сроки. 

Он построен в округе депутата Гор-
собрания Александра Маструева в 

рамках муниципальной программы 
«Наш двор». Создана площадка специ
алистами ЖРЭУ-2 под руководством 
его начальника Леонида Халезина. 

- Программа «Наш двор» в районе 
выполняется, - сообщил глава адми
нистрации Орджоникидзевского рай
она Валерий Богданов. - За год таких 
площадок создано двадцать пять, 
столько же запланировали и на буду
щий год. Они особенно нужны здесь, 
на густонаселенной окраине, где про
живает много ребятишек. Призыва
ем людей беречь созданное, не ломать 
и не крушить. 

- Мы решили, что территория 
благоустраивается под нужды рай
онного ЗАГСа, расположенного со

всем рядом, - рассказывает Татья
на Степановна, проживающая в этом 
микрорайоне. - А оказалось, что это 
подарок и нам, и нашим детям. По
строили быстро, есть за что сказать 
спасибо. 

В этом же 137-м микрорайоне пол
ным ходом идет с т р о и т е л ь с т в о 
спортивно-досугового комплекса 
круглогодичного действия. Инициа
тором его строительства выступил 
Александр Маструев. Выделенных 
местным бюджетом трехсот тысяч 
рублей для этого недостаточно, по
этому депутат добился помощи от 
цеха благоустройства ММК и Юж-
уралавтобана. На месте заброшенно
го котлована будут построены баскет

больное и волейбольное поля, кото
рые зимой станут ледовыми катками. 
Здесь же разместятся зоны отдыха, 
оборудованные малыми архитектур
ными формами. 

Депутат Александр Маструев зна
ет болевые точки своего округа: 

- В этом микрорайоне еще недав
но не было дорог - люди ходили по 
булыжникам и узеньким тропинкам, 
по остаткам строительного мусора 
и по грязи. На месте заброшенного 
котлована будет построен спортив
ный комплекс. Проект создали с та
ким замыслом, чтобы было чем за
няться и взрослым, и детям, причем 
круглый год. 

Михаил СКУРИДИН. 

Льготы 
Через два года Министерство 
образования РФ планирует отменить 
льготы медалистам при поступлении 
в вуз. Сейчас готовится законопроект 
об отмене льгот, сказал заместитель 
министра образования Виктор 
Болотов. Медаль останется как 
подтверждение трудолюбия ученика, 
его разносторонности, однако льготы 
будут отменены. 

Паспорт 
В конце будущего года по плану 
Евросоюза пересечение границы 
гражданами других государств будет 
возможно только с новыми 
паспортами, которые имеют 
дополнительные средства защиты. 
Об этом заявил министр внутренних 
дел России Борис Грызлов. 
По его словам, Россия также перейдет 
на новую систему идентификации 
граждан. 

Вниманию автовладельцев! \ 
Страховая компания «СКМ» напоминает, Д 
что с 1 января 2004 года наступает адми- | 
нистративная ответственность за отсут- а 
ствие полиса обязательного страхования | 
автогражданской ответственности. | 

Размер штрафа 5-8 МРОТ (500-800рублей) 
ПОЛИС ОБЯЗАТЕЛЬНОГО АВТОСТРАХОВАНИЯ МОЖНО ОФОРМИТЬ В: 

С Т Р А Х О В А Я 
К О М П А Н И Я 

ОАО «Страховая 
компания «СКМ» 

ул. Грязнова, 33/1 , 
тел. 21-14-13,21-35-34 

Ежедневно с 8 до 20, 
сб, вс - с 9 до 17 ОАО «Страховая 

компания «СКМ» пр. Ленина, 68, оф. 301 
(3 этаж), тел. 27-85-67 

Ежедневно с 8 до 20, 
сб, вс - с 9 до 17 

Центр автострахо
вания «СКМ» 

пр. Ленина, 68 
(цок. этаж), тел. 27-91-62 

Ежедневно с 8.30 до 17.30, 
сб, вс - выходной 

Автостудия 
«Фпекс» 

ул. Тевосяна, 11, 
тел. 40-09-00 

Ежедневно с 9 до 18, 
сб, вс - выходной 

Автосалон 
«ДДТ» 

ул. Ушакова, 35, 
тел. 21-44-96 

Ежедневно с 9 до 18, 
сб,-с 9 до 16, 
вс-с 9 до 14 

Салон «Пежо» пр. Ленина, 62, 
тел. 37 -52-81 

Ежедневно с 10 до 17, 
сб,вс - выходной 

Агентство 
«Тандем» 

пр. К. Маркса, 143/1, 
т .31-78-33 

Ежедневно с 9 до 18, 
сб* вс - выходной Агентство 

«Тандем» Ком. центр ОАО «ММК», 
ул. Кирова, 97, т. 24-82-40 

Ежедневно с 9 до 18, 
сб ,В С - выходной 

ООО «Воинтер» ул. Сов. Армии, 51/1, 
тел. 31-62-55, 31-62-66 

Ежедневно с 9 до 18, 
сб, вс - с 10 до 17 

ООО «Подъемник» 
ул. Эл. сети, 31 , 

тел. 24-54-08 
Ежедневно с 10 до 17, 
сб, вс - выходной 

MCTOA (станция 
тех. обслуживания) 

ул. Советская, 160, 
тел. 34-57-82 

Ежедневно с 9 до 17, 
сб, вс - выходной 

Фирма «Резонанс» ул. Герцена, 2, 
тел. 23-28-22 

Ежедневно с 10 до 18, 
сб - с 10 до 14, ВС -вых. 

Магазин «Монетка» ул. 50 лет Магнитки, 42 Ежедневно с 8 до 20 

Магазин «Монетка» ул. Калмыкова, 7 Ежедневно с 8 до 20 

ТЦ «Автолидер» ул. Советская, 160а Ежедневно с 9 до 21 

Женский 
деловой центр ул. Галиуллина, 31 Ежедневно с 9 до 20, 

вс. - выходной 

Уважаемые металлурги! 

Санаторий «ЮБИЛЕЙНЫЙ» 
предлагает 

льготные путевки 
на оздоровление 

и отдых 
на октябрь 

и ноябрь 

За путевками обращаться в цеховые комитеты 

ПРИХОДИТЕ И ЗВОНИТЕ ПРЯМО СЕЙЧАС! 
СПЕЦИАЛЬНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ + П О Д А Р О К 

ТОЛЬКО ДО 1 НОЯБРЯ 

М Т Г И Ж ОБЯЗАТЕЛЬНОЕ СТРАХОВАНИЕ 
JUL Г% И ^k^^kW ГРАЖДАНСКОЙ ):ШЛСТВЕННОСТИ 

• * ш я * г Ш А В Т О Й Л А Д Н Л Ь Ц Р В 

ГРАЖДАНКА 7 т 
UbsIJA I tzJlbtlU т 

ул. Сов.Армии, 12 пр. К.Маркса, 47 
т.: 3 5 - 9 2 - 4 1 , т.: 2 8 - 0 0 0 - 8 , 

3 5 - 2 8 - 8 9 , 3 4 - 3 3 - 3 0 , 
б е з в ы х о д н ы х к р у г л о с у т о ч н о 

Э СТРАХОВАЯ К О М П А Н И Й 
ЭН€РГОГАРАНТ 

Недетские заботы 
депутатов 

Вчера депутаты Магнитогорского Горсобрания обсу
дили детские проблемы. 

Они рассмотрели ход реализации областного закона «О защи
те и охране прав детей». 

- Сила и благополучие государства определяются по тому, 
как в нем живется детям и старикам, - напомнил, открывая слу
шания, старую истину председатель Горсобрания Михаил Саф-
ронов. 

Как же живется детям металлургической Магнитки? 
По статистическим данным, за последние семь лет численность 

детского населения сократилась почти на 12 тысяч. При этом из 
97600 детей более двух тысяч - это дети, оставшиеся без попе
чения родителей. За предыдущий год от 126 детей матери отка
зались уже в родильных домах. А желанные дети нездоровы: 
более 70 процентов из них имеют хронические заболевания, 1198 
детей - инвалиды. 5,4 процента детей отстают в физическом раз
витии, 8 процентов имеют пониженную массу тела, 22 процента 
физически нездоровы. 

Прозвучавшие на слушаниях цифры производят удручаю
щее впечатление и наводят на мысль, что Россия, постоянно 
требующая героев, получает от общества... малограмотных со
циальных иждивенцев. И если не переломить эту опасную тен
денцию, через десяток-другой лет, а может, и значительно рань
ше, некому будет ни защищать Отечество, ни трудиться на его 
благо. 

Владимир СОКОЛОВ. 

По «кольцу» - на Банное 
Вчера на территории Абзелиловского района Башкор
тостана сдан в эксплуатацию новый участок дороги 
протяженностью 6,8 километра. 

Эта трасса окончательно соединила две автодороги: Магнито
горск - Аэропорт и Магнитогорск - Белорецк. По большому 
счету, действует она уже не первый месяц, но официальный пуск 
состоялся на днях, когда государственная комиссия под предсе
дательством первого заместителя начальника управления до
рожного строительства Республики Башкортостан Виктора 
Жульнова приняла этот отрезок трассы, высоко оценив работу 
подрядчика - ЗАО «Южуралавтобан». 

Протяженность всего участка, проложенного по территории 
Верхнеуральского района Челябинской области и Абзелиловс
кого района Башкортостана, составляет около 19 километров. 
«Начали мы его строить в 1999 году, - сказал на торжественном 
пуске первый заместитель генерального директора ОАО «ММК» 
Андрей Морозов. - Освоили 280 миллионов рублей. Еще один 
этап строительства объездной дороги завершен, а к 2005 году 
мы планируем полностью замкнуть автодорожное кольцо вок
руг Магнитогорска». 

Сданные в эксплуатацию автомобильные дороги не только 
обеспечивают сообщение соседних регионов - Башкортостана и 
Челябинской области, но и позволяют уменьшить интенсивность 
движения в Магнитогорске. Транзитный автотранспорт не бу
дет заезжать в город, а сами горожане, отправляясь в выходные 
дни на отдых на озеро Банное из южных районов, предпочтут 
выезжать из Магнитогорска по аэропортовской дороге - это 
«разгрузит» движение по улице Советской и проспектам Ленина 
и Карла Маркса. 

Владислав СУББОТИН. 

Подписка на «ММ» 
Объявлена бесплатная подписка на газету 

«Магнитогорский металл» на 2004 год 
для работников О А О «ММК» и дочерних организаций 

из р а с ч е т а 1 экземпляр на один а д р е с . 
Для оформления работники должны обращаться к ответ

ственному за подписку периодической печати в цехе и запол
нить соответствующий абонемент. 

Ответственные за подписку в цехе до 10 часов пятницы 
каждой недели передают заполненные абонементы на газету 
«Магнитогорский металл» кураторам ООТ управления пер
сонала (каб. 228 и 232 заводоуправления ОАО «ММК»). 

Как там на улице? 
' l e i i u p i m i I п и т суооота 

температура, •< С +5+12 +3+6 -4+1 
осадки 
атмосферное 
давление 733 725 730 
направление в етра Ю-3 Ю-3 3 
скорость ветра 1-3 м/с 1-3 м/с 1-3 м/с 

МАГНИТНЫЕ БУРИ: 16, 20,26, 29 октября. 



ХРОНОМЕТР 

Поздравляем! 
Уважаемый Виктор Филиппович! 

Я искренне рад поздравить вас с днем рождения. 
От всей души желаю вам крепкого здоровья и бодрости, бла

гополучия и неиссякаемой энергии. Пусть будут здоровы и сча
стливы ваши родные, пусть в вашем доме царят мир, взаимопо
нимание и любовь. 

С надеждой на дальнейшее взаимопонимание и плодотворное 
сотрудничество 

Эдуард Р О С С Е Л Ь , 
губернатор Свердловской области. 

Уважаемый Виктор Филиппович! 
От имени депутатов Законодательного собрания Челябинской 

области и от себя лично сердечно поздравляю вас с 55-летием, 
высоко ценю вас как политика российского масштаба, руково
дителя одного из ведущих предприятий страны. Желаю вам но
вых покоренных вершин, как можно больше радостных дней в 
жизни и доброго здоровья. 

Виктор ДАВЫДОВ, 
председатель Законодательного собрания 

Челябинской области. 

Уважаемый Виктор Филиппович! 
Примите наши сердечные и искренние поздравления. 
Ваша трудовая деятельность характеризуется высокой тру

доспособностью и чувством ответственности за порученное дело. 
Требовательность к себе и внимательное отношение к людям 
снискали вам заслуженное уважение и авторитет. Стабильность 
ОАО «АвтоВАЗ» во многом зависит от качества работы партне
ров, которым является ваше предприятие, и мы надеемся на 
дальнейшее тесное сотрудничество. 

Желаем вам крепкого здоровья, счастья, оптимизма и даль
нейших успехов в осуществлении ваших замыслов и поставлен
ных задач. 

Виталий В И Л Ь Ч И К , 
президент-генеральный директор ОАО «АвтоВАЗ». 

Уважаемый Виктор Филиппович! 
Примите искренние поздравления с вашим юбилеем - 55-ле

тием! 
Присущие вам энергичность, целеустремленность, профес

сионализм и преданность выбранному делу во многом способ
ствовали приумножению производственного потенциала Маг
нитогорского металлургического комбината, являющегося се
годня лидером российской черной металлургии. Под вашим ру
ководством комбинат увеличил объемы производства, присту
пил к масштабной реконструкции, стал уделять пристальное вни
мание социальным и экологическим программам. 

Нам особенно приятно отметить, что вы всегда выступаете за 
экономические преобразования, которые должны служить во 
благо конкретного человека, страны, отрасли, предприятия, 
города, где вы живете и работаете. Ваша деятельность высоко 
оценена деловыми кругами России. 

Желаем вам крепкого здоровья, счастья и благополучия в 
семье, новых жизненных свершений и достижений! Пусть удача 
сопутствует всем вашим добрым начинаниям! 

Правление союза п р о м ы ш л е н н и к о в 
и предпринимателей Челябинской области. 

Уважаемый Виктор Филиппович! 
Сердечно поздравляем вас с юбилеем! 
Примите самые теплые поздравления и пожелания крепкого 

здоровья, семейного благополучия, счастья, радости и любви! 
Желаем вам дальнейших успехов, пусть всегда и во всем вам 

сопутствует удача! 
Коллектив ЗАО «Южуралавтобан» . 

Уважаемый Виктор Филиппович! 
Сердечно поздравляем вас с юбилеем! 
Желаем здоровья, благополучия, успехов, счастья. 

Коллектив УОСК «Абзаково». 

Женский конкурс 
25 и 26 ноября в Челябинске пройдет финал третьего 
регионального конкурса «Женщина - директор года», 
организаторами которого являются комитет по эко
номике Челябинской области, областные совет обще
ственного движения женщин и конфедерация дело
вых женщин, челябинская общественная организация 
«Женский деловой центр». 

В нем могут принимать участие женщины, занимающие руково
дящие должности в частных и общественных организациях, имею
щие собственное дело не менее 1 года или занимающиеся благотво
рительной деятельностью. \ 

Конкурс проводится в два этапа - сначала на муниципальном, 
затем на областном уровне. Победительницы будут определяться 
по нескольким номинациям: «торговля», «сетевой маркетинг», «про
мышленное производство», «легкая промышленность», «производ
ство продуктов питания», «строительство и благоустройство», 
«услуги», «общественное питание», «сельское хозяйство», «инно
вационная деятельность», «молодой директор». 

Впервые областной конкурс «Женщина-директор года» состо
ялся в 2001 году. Тогда Магнитогорск представляла директор ЧП 
«Кондитерский цех» Антонина Рачунь. Жюри, прослушав конкур-
санток и восхитившись их деловым талантом и силой духа, приняло 
решение объявить всех участниц победительницами. Но на Всерос
сийском конкурсе «Женщина - директор года» в марте 2002 года 
Челябинскую область представляла именно наша землячка. 

Владислав СУББОТИН. 

Статус новый, 
а бюджет прежний 
I I к А I — Г \ / НИ Непраздничные мысли накануне юбилея МГТУ 

Весной будущего года техни
ческий вуз нашего города от
метит свое 70-летие и пятиле
тие в статусе университета. 

Наш собеседник - ректор 
МГТУ Борис НИКИФОРОВ. 

- Продолжительное время 
в нашем городе был горно-

м е т а л л у р г и ч е с 
к и й институт , в 
н а ч а л е девянос

т ы х годов про
шлого столе
тия на фаса
де вуза сме
н и л а с ь в ы 
в е с к а - он 
стал а к а д е 

мией, а п я т ь лет назад полу
ч и л с т а т у с у н и в е р с и т е т а . 
Ч т о д л я вас значила смена 
названий: дань моде или за
бота о престиже? 

- Это естественный процесс 
развития. В начале тридцатых 
годов в Магнитогорске дей
ствовали филиалы свердлов
ских у ч е б н ы х з а в е д е н и й : 
Уральского политехнического и 
горного институтов. В конце 
марта 1934 года постановлени
ем Совнаркома СССР на их базе 
основан горно-металлургичес
кий институт для подготовки 
инженерных кадров, в первую 
очередь, для развивающегося 
металлургического комбината. 
На протяжении многих лет уче
ные нашего вуза совместно с 
металлургами успешно реша
ли задачи наращивания произ
водства и технического пере
вооружения флагмана отече
ственной металлургии. В нача
ле 90-х годов, когда в стране 
начался кризис и на ММК, как 
и на всех родственных ему пред-
приятиях , объемы выпуска 
продукции сократились более 
чем вдвое, нам предложили 
уменьшить количество выпус
каемых специалистов. Но мы 
решили идти по другому пути. 
Исследовав ситуацию в Маг
нитогорске и регионе, пришли 
к выводу, что можем готовить 
профессии, которые будут во
стребованы. Например, в лю
бом городе найдут применение 
архитекторы, специалисты по 
сертификации и стандартиза
ции, экономисты... Понимая, 
что при снижении производ
ства комбинат сократит прием 
наших выпускников, мы откры
вали новые специальности. Сей

час у нас только треть студен
тов горно-металлургических 
специальностей, так называемых 
узких специалистов. Остальные 
будут востребованы в любом на
селенном пункте страны. Мы 
особенно рады тому, что 87-89 
процентов выпускников идут 
работать по специальности, ко
торая записана в дипломе. Каж
дый год вуз получает больше 
двух десятков писем от различ
ных предприятий с просьбой 
прислать подготовленных нами 
специалистов. Мы направили 
ребят в Череповец, 
Омутнинск, Старый 
Оскол... Радует, что 
МГТУ в стране це
нят и к нашим выпус
кникам относятся хо
рошо. Радует, что, 
несмотря ни на что, 
мы сохранили вуз. В 
настоящее время у 
нас 13 тысяч студен
тов дневного отделе
ния. Вместе с заочни
ками, вечерниками и 
спецфаком «тянем» 
20 тысяч. 

Кем бы мы ни 
были - горно-металлургическим 
институтом или университетом, 
- все равно продолжаем рабо
тать. Статус особо ничего не 
дает, разве только некоторое 
душевное удовлетворение. В 
финансовом плане технический 
университет - тот же политех
нический институт... 

- В чем разница между ста
тусами университета и акаде
мии? 

- У академии статус локаль
ного направления: горно-метал
лургическая, горная. Универси
тет готовит специалистов по раз
личным направлениям. И пять 
лет назад, посчитав, что мы об
ладаем широким спектром под
готовки специалистов, нам пред
ложили стать университетом. Не 
останавливаясь на достигнутом, 
каждый год открываем новые 
специальности. В этом году, к 
примеру, на горном факультете 
начали обучение взрывному 
делу. На строительном факуль
тете начали готовить специалис
тов по проектированию зданий. 
Но с каждым годом все наклад-
нее открывать новые специаль
ности - нужно набрать кадры, 
подготовить материальную базу, 
приобрести литературу, разра-

Зарплата 
российского 
профессора 
в 50 раз 
ниже, 
чем 
у его 
коллеги 
из Германии 

ботать программы... Все это не
мало стоит. У нас появились 
«коммерческие» студенты. Око
ло сорока процентов препода
вателей получают зарплату из 
денег за их обучение. Мы не де
лим студентов на коммерческих 
и бюджетных - они учатся в од
них группах, по одним програм
мам, отношение преподавателей 
ко всем одинаковое. 

- К а к будет р а з в и в а т ь с я 
университет? 

- Перспектив для получения 
образования в нашей стране 

пока нет. Печально, но 
это так. Не так давно 
представитель фирмы 
«Сименс» мне заявил: 
«Герр Никифоров, не
ужели вы не понимае
те, какие вы бедные? 
П р о ф е с с о р в а ш е г о 
уровня у нас получает 
в пятьдесят раз боль
ше». Таково отношение 
правительства к обра
зованию. Еще пример: 
чтобы нормально про
ходить аккредитацию 
д л я п о д т в е р ж д е н и я 
статуса университета, 

надо иметь систему подготов
ки квалифицированных кад
ров. Если раньше у нас учи
лись 15-18 аспирантов, то сей
час ежегодно принимаем в во
семь раз больше. Рано или по
здно, но большинство из них 
защищает кандидатскую. Через 
некоторое время после защиты 
они приходят ко мне и говорят: 
«Борис Александрович, пони
маю, что поступаю по отноше
нию к альма-матер, наверное, 
подло, но войдите в мое поло
жение. У меня родился ребе
нок, жилья вы мне не дадите, 
зарплата у вас такая, что при
дется влачить жалкое суще
ствование... Извините, но я на
шел другую работу». И оче
редной п о д а ю щ и й н а д е ж д ы 
специалист идет на металлур
гический комбинат. Там он раз
вивает инженерную службу, но 
здесь. . . Через пять-десять лет 
с кем я останусь в вузе? Кто 
будет готовить специалистов 
для того же комбината? 

- И, тем не менее, год от года 
растут и крепнут связи ММК 
и МГТУ. 

- Любовь может быть только 
взаимной. Мы нужны предпри
ятию, оно нам. Комбинату важ

но, чтобы наука у него работа
ла. Не фундаментальная, а при
кладная. Улучшить сортовое 
производство, листовое, покры
тия... И вполне понятно желание 
руководства ММК совместно с 
нами организовать научно-иссле
довательский центр. У нас есть 
специалисты, у которых малень
кая зарплата. Если мы будем от
ветственно выполнять заказы 
комбината, которые, несомненно, 
пойдут на пользу производству 
- улучшат качество продукции, 
усовершенствуют технологию, 
дадут значительный экономичес
кий эффект, то наши ученые нач
нут получать хорошую зарпла
ту. И тогда вряд ли кто из ново
явленных кандидатов наук по
просится из университета на 
производство. 

- То есть у н и в е р с и т е т не 
сумеет в ы ж и т ь без заключе
ния договоров с градообразу
ющим предприятием? 

- На нынешнем этапе - нет. На 
Западе университеты выживают 
в том числе и за счет спонсорс
кой помощи своих выпускников. 
У нас платежеспособность насе
ления чудовищно низка, загру
жать бывших наших студентов 
будет не по-мужски, потому что 
они очень мало получают. Вы
ход, как мне кажется, один: хоть 
и не на сто процентов, но уни
верситет должен идти под нача
ло комбината. 

- Как будете отмечать юби
лей университета? 

- Мы наметили программу, 
включили всякого рода конфе
ренции, встречи выпускников 
со студентами.. . Намерены от
праздновать широко. Торже
ства и подготовка к ним станут 
хорошей рекламой вузу. Уни
верситет постепенно хорошеет: 
выполняем капремонты. Еже
годно тратим на них и прочие 
хозяйские дела не менее 20 мил

лионов рублей . П о м о г а ю т 
спонсоры - ведь государство 
из бюджета дает всего полто
ра миллиона. Приросли воен
ным городком, четырьмя об
щежитиями, где пытаемся ос
вободиться от чужих жильцов 
и поселить только своих сту
дентов. 

- Д о в о л ь н ы ли вы резуль
татами? 

- Нельзя быть довольным 
ими, ведь человек всегда дол
жен стремиться к более высо
ким рубежам. Мой жизненный 
принцип: не бросать на полпу
ти начатое. Вне сомнения, по
лучать результаты приятно. 
На днях в профилактории уни
верситета открыли спелеокаме-
ру для лечения бронхолегоч-
ных и аллергических заболева
ний, за лето капитально отре
монтировали центр обществен
ного питания студентов, пост
роили два здания в собствен
ном оздоровительном центре 
на Банном озере, восстанови
ли там эллинг, благоустроили 
пляж. Все это - для студентов 
и сотрудников. Сейчас вновь, 
как и много лет назад, начина
ем заниматься воспитанием у 
студентов чувства прекрасно
го - приглашаем специалистов. 
К примеру, проректором по 
эстетическому воспитанию у 
нас с недавнего времени рабо
тает известный в городе певец 
и композитор, заслуженный 
артист России Ираклий Гвен-
цадзе. 

Кроме учебных дел, наде
емся реализовать еще многое. 
На нейтральной базе плани
руем открыть в городе пред
ставительство фирмы «Си
менс», чтобы ее специалисты 
обслуживали с о б с т в е н н у ю 
аппаратуру, машины и меха
низмы. Серьезно занимаемся 
качеством нефтепродуктов, 
потому что большую их часть 
поставляет фирма «Лукойл», 
и она же проверяет качество 
в собственной лаборатории. 
Раз они сами себя проверяют, 
то какая может быть объек
тивная оценка? Поэтому счи
таю правильной позицию гла
вы города Аникушина, кото
рый ратует за открытие неза
висимой лаборатории в нашем 
университете. 

Беседовал 
Геннадий П О Г О Р Е Л Ь Ц Е В . 

Строим всем миром Mi НАМНИ ПОЧТЫ 

ХРАМ 

Возведение храма Вознесения Господня и цер
ковного комплекса при нем обрело типично магни
тогорскую динамику: темпы завершающих работ 
здесь напрямую соотносятся с девизом первых лет 
Магнитостроя «Время, вперед!» 

Объяснение этому простое: с начала года по сен
тябрь металлургический комбинат перечислил в 
фонд строительства более 37 миллионов рублей, а 
за четыре года - более 132 миллионов. Не будь 
такого щедрого финансирования - сооружение 
православного комплекса затянулось бы на деся
тилетия. Впрочем, затяжные сроки строительства 
церковных сооружений всегда были характерны 
для России. Что там говорить о минувшем, если 
восстановление храма Христа Спасителя в Моск
ве в конце прошлого века продолжалось десять 
лет, но работы в нем не прекращаются и по сей 
день. 

Но Магнитка есть Магнитка. Посильную лепту 
на завершение храмового строительства помимо 
комбината внесли еще 150 городских организаций. 
Взносы каждой из них невелики, но в целом они 
составили более 16 миллионов рублей. Более 600 
тысяч перечислили предприниматели, полтора 
миллиона рублей из своей зарплаты выделили ра
ботники комбината, 113 тысяч пожертвовало фон
ду «Развитие» население... Поэтому не только храм 
засиял белизной - все объекты комплекса обрета
ют все более законченные очертания. 

- Трудно высказывать какие-либо нарекания 
в адрес исполнителей, - заявил директор фонда 
«Развитие» Виктор Токарев. - Облицовку хра
ма отлично выполнил коллектив отделочников 
«Каскада» , богомазы прорисовали большую 
часть икон, фирма «Электроремонт» уверенно 
ведет монтаж паникадил и люстр, «Маглин» от
делал цоколь гранитом и готовится к укладке 
каменных полов.. . 

- Купола храма вознеслись, по сути дела, над 
пустырем, - продолжает Виктор Токарев. - Воз
никла очень непростая задача благоустройства тер
ритории комплекса. И озеленители «Антариса» за
нялись облагораживанием огромной территории 
до улицы Завенягина и проспекта Ленина: посади
ли 27 елочек, посеяли траву, и она уже зазеленела. 
Здесь решено сделать зону отдыха, в проекте -
сквер. 

Казалось бы, проектировщики предусмотрели 
все до мелочей. Но в процессе работы возникают 
новые идеи. Например, по главной аллее церков
ной территории предполагалось проложить одну 
нитку освещения, а будет две. 

Уже сегодня комплекс в большей части своей, по 
мнению Челябинского и Златоустовского митро
полита Иовы, готов к освящению. Но достоинство 
Магнитки требует, чтобы к своему 75-летию она 
сдала весь храмовый комплекс под ключ. 

Олег ВИЛИНСКИЙ. 

РЕКЛАМА 
: ' •• 

ДОБРОТНАЯ ПРОФЕССИЯ - СТАНОЧНИК 
Кадровая с л у ж б а ЗАО «Механоремонтный комплекс» ОАО «ММК» 

gp\ приглашает на работу квалифицированных станочников, а т а к ж е 
р*» мужчин в в о з р а с т е от 18 д о 35 лет, ж е л а ю щ и х получить профессию 

станочника на рабочем месте. 
ЗАО «МРК» - одно из наиболее крупных структурных подразделений 

ОАО «ММК». В его состав входит 13 цехов. Десять из них - ремонтно-
механические, где одна из профилирующих профессий - станочник. Здесь 

трудятся токари, фрезеровщики, сверловщики, шлифовщики, долбежники, опе
раторы станков с программным управлением. Эта профессия трудна и инте
ресна, требует точности, внимания, творчества, технической грамотности и 
умения быстро переключаться с одного вида деятельности на другой. 

В ЗАО «МРК» станочниками работают выпускники МГТУ, МИК, ПЛ-97. 
На предприятии существует индивидуальная подготовка и обучение вос
требованным профессиям. Сложились и окрепли традиции по курсовой 
подготовке станочников с прохождением практики на предприятии и пос

ледующим трудоустройством. Рассматриваются интересные предложения о сотрудни
честве ЗАО «МРК» с другими предприятиями и учреждениями в области обучения и 
профессиональной подготовки специалистов. 

Руководство механоремонтного комплекса уделяет большое внимание подготовке и 
закрепляемости на предприятии квалифицированных работников. Престиж профессии 
станочника высок, поэтому это одна из самых высокооплачиваемых профессий - сред
няя заработная плата составляет свыше 8 тысяч рублей. Станочник - это профессия, 
дающая уверенность в завтрашнем дне. 

Обращаться: ул. Кирова, 90/1, к. № 23 с 10.00 до 12.00 

АНО «МСЧ АГ и ОАО «ММК» 

эстетическая хирургия 
i м I 

• коррекция врожденных 
и приобретенных дефектов 
ушных раковин; 

• коррекция посттравматичес
ких и послеоперационных рубцов; 

• пластика нижних 
и верхних век; 

• дермабразия (шлифовка 
кожи); 

• удаление доброкачественных 
образований кожи; 

• изменение формы и размеров 
носа, коррекция посттравмати
ческих дефектов носа 

Хирург-косметолог 
БАШМАШИНОВ Сергей Павлович 

с 12.00 до 15.00. 

АВТОСЕРВИС! У вас пожилые родственники? Уходя на работу, вы волнуетесь, 
что они остались без должного внимания'? 

ЭТА И Н Ф О Р М А Ц И Я Д Л Я ВАС! 

у л. ТРУДА? 

Дом «Ветеран» благотворительного обще
ственного фонда «Металлург» ввел новый вид 
платных услуг по обслуживанию пенсионеров, 
инвалидов, нуждающихся в уходе, - договор 
найма жилого помещения (комфортабельная 
однокомнатная квартира) с комплексом услуг: 
ежедневный уход и обслуживание социальным 
работником; доставка продуктов питания или 

готовых обедов из кафе «Ветеран»; кормление 
больного; уборка квартиры; банные услуги; ус
луги прачечной; медицинский патронаж. 

Справки по телефону 30-81-11 (специали
зированный дом «Ветеран», пр. Сиреневый, 
16). 

Доверьтесь профессионалам! 

Жители области могут оформить 
полис по адресам: 

с. Агаповка, ул.Школьная, 52Гтел.(8-240)"2-08-91";" 
с. Бреды, ул. Гербанова, 54; 
л. Межозерный, м-н «Стрелец», здание автовокзала, 

тел. (8-243) 3-12-55; 
с. Кизильское, пер. Мостовой, 8, м-н «Универсальный»; 
с. Фершампенуаз, пер. Кооперативный, 12, 

тел. (8-257)2-21-91; 
г. Южноуральск, ул. Спортивная, 13, 

тел.: (8-35134) 5-60-64, 5-53-51; 
г. Карталы, ул. Монтажников, 2; 
с. Варна (Варненский район), ул. Октябрьская, 154; 
с. Уйское, ул. Российская, 1; 
п. Увельский, ул. Октябрьская, 3; 
с. Кичигино, Кичигинский ремонтный завод; 
п. Красногорский, ул. Ленина 15; 
г. Кыштым, ул. Советская, 5 

(кыштымская типография «Граф»); 
г. Троицк, ул. Гагарина, 45, тел. (8-35163) 7-08-73. 

Для оформления полиса необходимы копии 
следующих документов: 

• паспорт гражданина РФ (собственника и страхователя); 
j водительское удостоверение (каждого допущенного 

к управлению); 
^доверенность на право управления ТС (каждого 

допущенного к управлению); 
9 паспорт транспортного средства или свидетельство 

о регистрации транспортного средства. 
Консультацию по всем вопросам, связанным 

с обязательным страхованием автогражданской 
ответственности,вы можете получить по телефонам: 

21-14-13, 21-35-34 
(Страховая компания «СКМ»), а также 

в круглосуточном «Колл-Центре», созданном 
Российским союзом автостраховщиков (РСА), 
телефон 8-800-200-22-02 (звонок бесплатный). 

Десятилетка 
«возрожденцев» 

Девяносто третий... Не менее драматич
ный, чем 91-й, когда Россия отпочковалась от 
Союза братских республик. Здесь - крутой 
поворот во внутренней политике. На смену 
Советам пришли Собрания и Думы. 

Впрочем, в условиях президентства все ос
тальные власти, от Москвы до Магнитки, 
могли выступать либо подпевалами, либо оп
позиционерами любой столичной акции Крем
ля. 

Апрельский референдум 93-го о доверии 
Б. Ельцину и Верховному Совету не выявил 
победителя. Народ высказался против пере
избрания и Президента, и Советов. Но в ок
тябре 93-го Б. Ельцин все-таки избавился от 
ненавистных Советов, причем вместе с Вер
ховным ушли в историю и все прочие - обла
стные, городские, районные. 

Но сегодня вспоминаются не только траги
ческие события. Мне довелось тот апрельс
кий референдум встретить в качестве пред
седателя городской избирательной комиссии, 
а потому решать и еще одну нелегкую зада
чу. Закон разрешил выборы глав администра
ций субъектов Российской Федерации. Юж
ноуральские депутаты назначили сие действо 
на тот же апрель, дабы сэкономить бюджет
ные деньги, одновременно обязав и нас, изби
рательные комиссии, обеспечить право изби
рателей либо избрать нового губернатора, 
либо проголосовать «против всех» и тем са
мым оставить в кресле назначенца Б. Ельцина 
- В. Соловьева. Семьсот тысяч избирателей 
проголосовали за П. Сумина. Законность его 
избрания подтвердили Верховный Совет, Вер
ховный Суд, Конституционный Суд, но Б. Ель
цин так и не допустил П. Сумина до власти. 

Делом чести лично для меня стало содей
ствие демократическому приходу к власти П. 
Сумина. И когда объявили о формировании 
общественно-политического движения «За 
возрождение Урала» во главе с П. Суминым, 
то я вошел в него как член КПРФ. Не пропу
стил ни одной конференции «ЗВУ» все эти годы 
в городском совете - что с В. Мазулем, что с 
А. Макеевым, сегодня - с Б. Булаховым. Рад, 
что П. Сумина мы все-таки довели до власти, 
помогли укрепиться в ней, расширить свое 
влияние на всех здравомыслящих земляков. 

«Магнитогорский металл» сообщал, что 
вновь открыта общественная приемная 
П. Сумина и движения «ЗВУ» по адресу: ул. 
Суворова, 123. Ждем вас с просьбами, сове
тами, предложениями. Пусть откликнуться 
все, кому близки идеи «возрожденцев». Гото
вится к изданию сборник по этому поводу. 
Материалы можно приносить в приемную 
или отправлять по адресу: 454080, г. Челя
бинск, ул. С. Кривой, 75а, к. 611. Буркову 
Константину. 

Анатолий МЯГКОВ. 

16 октября 2003 года 



Когда мамы в загуле 
В Орджоникидзевском районе 55 матерей и отцов лишены родительских прав 

В приемное отделение соци
ально-реабилитационного цен
тра двенадцатилетний Артем 
пришел сам. По-деловому по
просил бумагу и ручку, неуве
ренным почерком первоклас
сника нацарапал: «Я ушел из 
дома. В школу не ходил. Жил в 
подъезде. Мама не работает, 
пьет. Прошу принять меня». 

Для работников приюта та
кие обращения не в диковин
ку. Хотя чаще юных беспри
зорников приводят случайные 
люди, работники 
милиции или сер
добольные сосе
ди. Но, видно, уж 
так допекла пар
нишку «вольная 
жизнь», что он ре
шил « с д а т ь с я » 
сам. И есть от 
чего. Матери Ма
рине Анатольевне 
дела нет до един
ственного сына: 
все друзья да по
пойки. Пацан мог 
неделями не появляться дома, 
ночевать в грязных подъездах 
левобережья. В начале нынеш
него года Артем перестал хо
дить в школу. Он и прежде по
являлся там от случая к слу
чаю и за четыре года с трудом 
перебрался лишь во второй 
класс. Мальчик говорит, что 
прийти в центр ему посовето
вали знакомые ребята. 

К поступку сына мать отнес
лась «параллельно»: пьяно 
п р и ч м о к и в а я губами, она 
лишь процедила: «А мне-то 
что?» Впрочем, к подобным 
ответам работникам сиротских 
домов и подразделений по де
лам несовершеннолетних не 
привыкать. Ведь даже на суд, 
где решается вопрос о лише
нии родительских прав, мате
ри и отцы являются не всегда. 
А если и приходят, то в боль
шинстве случаев лишь затем, 
чтобы туманно поводить вок
руг себя глазами: что, мол, я 
тут делаю? По причине «неуло
вимости» закон позволяет рас
сматривать подобные дела без 
присутствия ответчика. 

Основания, по которым не
радивые родители становятся 
«лишенцами», известны давно: 
пьянство, тунеядство. А как 
следствие - самоустранение от 
воспитания и содержания соб
ственных детей. 

Об этом негативном явлении, 
принявшем в последние годы 
массовый характер, наш кор
респондент беседует со стар
шим помощником прокуро
ра Орджоникидзевского рай
она Ларисой Михайловной 
ПЛЯСОВИЦЕЙ. 

случаев 
дети 
из неблагопо
лучных 
семей -
это будущие 
бомжи 

- Не проходит дня, чтобы в 
судах не рассматривали дела о 
лишении родительских прав. 
Сегодня с исками выходит мно
жество инстанций - от домов ре
бенка до прокуратуры. Лет де
сять назад проблема безответ
ственности матерей и отцов не 
стояла столь остро. Конечно, и 
тогда вставал вопрос: всякий ли 
имеет право являться родите
лем? Но, поверьте, случаи были 
буквально наперечет. В комис
сиях по делам несовершеннолет

них из года в год, по 

В большинствем е р е
 р ° ? к д е н и я н о в ы х 

детей, фигурировали 
одни и те же фамилии. 
Сегодня в Орджони
кидзевском районе , 
особенно в левобереж
ной его части, практи
чески в каждом подъез
де имеется семья, а то 
и несколько, в которых 
взрослые уклоняются 
от воспитания детей. 

- Л а р и с а М и х а й 
ловна , но ведь речь 

не только о неисполнении ро
дительских обязанностей. Вы
росшие в асоциальной семье 
дети и во взрослую жизнь пе
реносят усвоенное с малолет
ства поведение. А вовремя не 
с п а с е н н ы й от г у б и т е л ь н о й 
среды ребенок в будущем мо
жет с т а т ь д л я о б щ е с т в а не 
только балластом, но и объек
том опасности. 

- Возможно, это прозвучит 
жестоко, но в большинстве слу
чаев дети из асоциальных семей 
- это будущие бомжи. Они с 
младых ногтей знают, что такое 
помойки, с молоком матери впи
тали правило: прокорм нужно 
искать в попрошайничестве, об
мане, воровстве. А самое страш
ное, такие дети привычны к жес
токости. Они «закалены» самим 
образом жизни. Зачастую у них 
нарушена психика. Судебная 
пряктика последних лет указы
вает на возросшую подростко
вую озлобленность. Дети под
час совершают преступления 
такой тяжести, на которую не 
всегда способны даже закорене
лые преступники. 

За детей больно, потому что 
некоторые из них уже в раннем 
отрочестве проторили себе до
рожку в колонию. И, к сожале
нию, мы заранее знаем: если по
явилась первая условная суди
мость, во второй раз будет уже 
обязательно лишение свободы. 

Приведу конкретный пример. 
Женщина убивает своего мужа. 
У нее на руках остаются двое 
несовершеннолетних сыновей, 
поэтому суд определяет ей ус
ловное наказание. Но проходит 
время, и выясняется, что мама 

вообще не занимается воспитани
ем своих детей. В результате, к 
17 годам у ее старшего сына за 
плечами множество краж. По 
тому же пути пошел и младший. 
Оба промышляли кражами с про
мышленных предприятий, нарко
манили, а мама только делала 
удивленные глаза В итоге, полу
чавший ранее условную суди
мость старший сын оказывается 
в местах заключения, а младший 
«зарабатывает» первую суди
мость. Этот ребенок, пришедший 
в судебный зал вместе с мамой, 
был таким неухоженным, что ка
залось - рядом находится только 
что вытащенный из колодца 
бомж. Женщина сетовала на сво
их детей: вот, мол, не слушаются. 
И ни слова себе в упрек. А она 
нигде не работает, пьет. Чего 
ждать от такой матери? 

- Ну, положим, детей, оси
ротевших при ж и в ы х родите
л я х и еще не с о в е р ш и в ш и х 
правонарушений, устраивают 
в р а з л и ч н ы е социально-реа
билитационные центры , ин
тернаты. А вот что происхо
дит с их сверстниками, кото
рые уже преступили закон? 

- В нашей области существует 
учреждение для малолетних пра
вонарушителей, в котором, к 
слову, катастрофически не хва
тает мест. Да и не каждого мало
летнего преступника можно по
местить в спецшколу. Не случай
но областная прокуратура обра
щает внимание администрации 
области на эту проблему. Все 
сложнее становится предупреж
дать правонарушения несовер
шеннолетних, имеющих отклоне
ния в психике. А такими совер
шается до трети от общего числа 
правонарушений. Более того, 
чаще всего речь об особо тяж
ких, общественно опасных пре
ступных деяниях. Но камень пре
ткновения в том, что по медицин
ским показаниям такие подрост
ки не подлежат помещению в об
ластную спецшколу. Значит, тре
буется специализированное ле
чебно-образовательное учреж
дение для несовершеннолетних 
правонарушителей, страдающих 
психическими заболеваниями. А 
поскольку проблема не решена, 
несовершеннолетние правонару
шители продолжают вращаться 
в нашем обществе и своим амо
ральным поведением наносить 
ему вред до тех пор, пока их воз
раст не позволит суду применить 
реальное наказание. 

- Но ведь, л и ш а я родитель
ских прав, государство в боль
шинстве случаев л и ш ь облег
чает жизнь нерадивых взрос
л ы х . В таком случае речь уже 
не о н а к а з а н и и . Н е у ж е л и 
наши законы н и к а к не могут 

повлиять на матерей и отцов 
- «кукушек»? По мне, т а к эта 
« б е с п е ч н о с т ь » д о л ж н а п о 
влечь за собой уголовную от
ветственность. . . 

- Статьей 5.35 - неисполнение 
родителями обязанностей по со
держанию, воспитанию и обуче
нию ребенка - Кодекса об адми
нистративных правонарушениях 
предусмотрен лишь штраф от 
одного до пяти минимальных 
размеров оплаты труда либо 
предупреждение. А вот уголов
ная ответственность будет свя
зана не только с невыполнением 
родительских обязанностей, но 
и с жестоким обращением. К сло
ву, подобные уголовные дела 
идут очень тяжело: вчера ребе
нок сказал, что его избили роди
тели, а завтра он уже от всего 
отказывается. Поэтому до ска
мьи подсудимых доходят едини
цы родителей-изуверов. 

Такое дело как раз сейчас рас
сматривается одним из мировых 
судей нашего района. Из соци
ального приюта для несовершен
нолетних пришло сообщение о 
том, что к ним поступила девоч
ка со следами избиения. Прове
ли экспертизу: ушиб головы, 
кровоподтеки век глаза, ссади
ны затылочной области. Выяс
нилось: побои нанес отец. Воз
буждено уголовное дело. Мате
ри у девочки нет. Отец злоупот
ребляет алкоголем. Свою вину 
мужчина не признает. Хотя его 

дочь жаловалась соседям, что 
отец ее избил. Те и прежде слы
шали, как он ее «воспитывал». 
Видели с синяками, вызывали 
для девочки карету скорой по
мощи. Знают об этом и в школе. 

- И какое может последо
вать наказание? 

- Согласно статье 156 УК это 
может быть либо штраф от 50 
до 100 минимальных размеров 
оплаты труда, либо лишение 
свободы на срок до двух лет. 
Кроме того, по статье 69 Семей
ного кодекса, в случае жестоко
го обращения с детьми родите
ли должны быть лишены роди
тельских прав. 

- Насколько сложна проце
дура л и ш е н и я родительских 
прав? 

- Для соблюдения всех фор
мальностей требуется время, а 
главное, усилия представителей 
многих организаций. Даже сбор 
характеристик с места житель
ства сопряжен с трудностями. 
Зачастую соседи не хотят «брать 
грех надушу» и совести вопре
ки п и ш у т о г о р е - м а м а ш е : 
«Спиртным не злоупотребляет, 
воспитанием занимается». Хотя 
очевидно, что ребенок ущем
лен, обижен. Процедура затя
гивается. Но чем раньше будет 
устроена судьба ребенка, тем 
для него лучше. 

Посудите сами. Вадику сей
час чуть больше трех лет. В ок
тябре прошлого года случай

ные люди привели его с улицы 
' в детскую больницу: несмотря 
на холод малыш был одет по-
летнему. Мальчика лечили на 
протяжении трех недель. Ма
маша не появилась ни разу. В 
минувшем мае ситуация повто
рилась. Тот же ребенок бродил 
по территории трамвайного 
депо. Он был обут в ...валенки. 
О каком присмотре со стороны 
матери можно говорить, если 
она пьет, нигде не работает, 
бродяжничает? 

Ване Прошкевич лишь в сен
тябре исполнилось три года. На 
протяжении нескольких месяцев 
мать отказывалась забирать ре
бенка из больницы, куда его 
поместили родственники. Ме
дики вынуждены были отпра
вить мальчика в центр помощи 
детям, оставшимся без попече
ния родителей. Работники цен
тра побывали в квартире Про
шкевич - грязь, какие-то посто
ронние пьяные, невменяемая 
мама... Ей объясняли, что ребе
нок ослаблен, часто лежит в 
больнице, что он нуждается в 
заботе - никакой реакции в от
вет. В июле Прошкевич лишена 
родительских прав. И таких 
примеров множество. Дети жи
вут в грязи, голоде, им прихо
дится попрошайничать, сло
няться по улице. Имеем мы пра
во закрывать на это глаза? 

Беседовала 
Татьяна Т Р У Ш Н И К О В А . 

Волшебница терапии ПрИВвТСТВИе ОТ Депутата 
ЮБИЛЕИ 

Не ошибусь, если скажу, что для профессионала нет оценки 
выше, чем мнение коллег. Люди, которых судьба на многие годы 
связывает общим делом, хорошо знают об устремлениях и успе
хах друг друга. 

Когда в коллективе и совете ветеранов медико-санитарной час
ти заходит речь о Зое Моисеевне Лемберской, все в один голос 
признают: посчастливилось работать со специалистом высокой 
квалификации, с настоящим Учителем, ставшим эталоном врача и 
человека. И это не дежурные комплименты. 

Поговорив с больным и выслушав его жалобы, она могла без 
дополнительных исследований сразу поставить верный диагноз. 
Зоя Моисеевна-терапевт, но уверенно разбиралась в патологии 
любого профиля не хуже, чем врач-кардиолог, пульмонолог или 
эндокринолог, не боялась брать ответственность и принимать 
решения при лечении тяжелобольных, много читала и часто была 
основным докладчиком на медицинских конференциях. Ее пригла
шали на консультации и получали верный совет. Тысячи пациен
тов обязаны ей жизнью и здоровьем... 

Окончив Ростовский медицинский институт с отличием и кли
ническую ординатуру, молодой врач Лемберская в 1949 году 
приехала в Магнитку и ни на день не изменила ей. Более сорока 
лет Зоя Моисеевна проработала в медико-санитарной части ме
таллургического комбината, возглавляла отделение, была веду
щим терапевтом, консультантом больницы. Награждена орденом 
Трудового Красного Знамени, медалями, многочисленными гра
мотами, ей присвоено звание ветерана труда, почетного ветерана 
М М К . 

За время работы в медсанчасти Зоя Моисеевна воспитала де
сятки врачей, многие из которых продолжают работать сейчас. 
Все помнят «золотое правило» Лемберской. 

- Когда вы входите в палату к больному, оставляйте свои про
блемы за порогом, у вас должны быть только хорошее настрое
ние и доброжелательность, - вспоминает заведующая терапевти
ческим отделением, ведущий терапевт больницы медсанчасти ад
министрации города и ОАО «ММК» Лилия Соколова. - Зоя 
Моисеевна никого не поучала, никогда не повышала голоса на 
подчиненных. Она учила на собственном примере. В том числе, 
человечности, которая важна в профессии врача не меньше, чем 
знания и опыт. Мы ценим ее науку. В коллективе для требова
тельной Лемберской не бывало плохих врачей и сестер, в каждом 
человеке она замечала лучшие черты характера, видела особое 
предназначение. 

Всегда корректная с людьми и щедрая на добрые слова, Зоя 
Моисеевна была и остается чрезвычайно скромным человеком. 
Вспоминая годы работы, искренне называет свою профессию 
«второй жизнью». И признается теперь, что до сих пор ей снятся 
врачебные будни, что нередко во сне она спешит на обход. 

Сейчас жизнь Зои Моисеевны посвящена дому и семье, где она 
любимая мать и бабушка. Ее желание и способности учиться пе
редались дочерям, одна из которых стала врачом-стоматологом. 

Остроумная от природы, с блестящей памятью и высокой са
модисциплиной, Зоя Моисеевна много читает, любит театр, не 
пропускает интересных телепередач и успевает немало времени 
уделять воспитанию внуков. Не каждая бабушка смогла бы так, 
как она, терпеливо заниматься с ними по школьным программам, 
поддерживать при подготовке в вуз. И хотя внуки выбрали неме
дицинские профессии, Зое Моисеевне можно ими гордиться. Стар
ший - Дмитрий - социолог, живет и работает в Санкт-Петербур
ге, младший - Михаил - в нынешнем году поступил в Магнито
горский государственный технический университет. 

Когда для Зои Моисеевны пришло время заслуженного отды
ха, ее связь с коллегами не прервалась. Для них она остается на
дежной подругой, мудрым советчиком. 

Маргарита КУРБАНГАЛЕЕВА. 

ШКОЛА 

Сорокалетие отметила школа № 62. Тра
диционно для того времени, войдя в строй 
31 августа 196? года на улице Дружбы, она 
приняла более 1700 учащихся, частично сняв 
проблемы перегруженности правобережья 
Магнитки. Сюда пришли в основном учени
ки старших классов, и уже через три года из 
ее стен вышли 119 десятиклассников. Пере
жив миграцию жителей старых кварталов в 
новые микрорайоны, школа «расселила» сво
их 700 учащихся в близлежащие учебные за
ведения, в августе 1980 года переселилась 
под новую крышу, разгрузив работающие в 
три смены школы № 7 и 14. 

Здесь работало много учителей. Когда-то 

на строительстве первого ее здания труди
лась крановщицей Галина Морозова, окон
чила пединститут, став учителем начальных 
классов. Окончив свою школу, стала рабо
тать в ней пионервожатой Лариса Иванова, 
сегодня - учитель начальных классов, за
вуч по учебно-воспитательной работе. Еще 
по «старому» адресу вела учебно-воспита
тельную работу Галина Ляшутина. 

Сегодня в педагогическом коллективе не
сколько семейных династий. Вместе работа
ют отличник народного образования Лю
бовь Тимеева и ее дочь Елена - учитель 
русского языка. 

Школа выпустила немало медалистов -
«золотых» и «серебряных»: Виктора Дозо-
рова, Андрея Рослякова и других. Выпуск

ники шестьдесят второй - среди преподава
телей университета. Закончили эту школу де
путат Государственной Думы Павел Краше
нинников и заместитель генерального дирек
тора ММК по производству и строитель
ству Рафкат Тахаутдинов. В приветственном 
адресе коллективу-юбиляру Павел Краше
нинников пишет: 

- Я часто думаю, как много нужно сердца, 
чтобы быть учителем. По себе знаю, какое 
огромное значение имеют багаж знаний и 
опыт, которые дала школа. 

Юбиляров поздравили шефы - предста
вители паросилового цеха, а помощники де
путата Горсобрания Валентина Антонюка по
дарили музыкальный центр. 

Надежда ХЛАМОВА. 

Сказка «Тау-таш» 
ОТДЫХАЙ! 

Скоро на территории оздоровительно-спортивного 
комплекса «Абзаково» откроется гостиница «Тау-
таш». 

Два года назад две компании - из Москвы и Магнитогорска -
решили построить в Абзакове элитный отель для приезжих гор
нолыжников: номеров немного, все уютно по-домашнему, а глав
ное - красиво и необычно. Потрясенные красотами уральской 
природы, особенно нашими горами, место выбирали недолго, 
решив вписать строения в природную скалу, которая нависает 
над зданием. Отсюда и название комплекса-Тау-таш: «горный 
камень» в переводе с башкирского. По другую сторону гости
ницы - роскошный вид на горы и леса Абзакова: поток солнца, 
света, ярких красок. Именно эту часть комплекса предназначили 
под номера отеля. 

Начиналась сказка с банального укрепления грунта, посколь
ку гостиницу предстояло возвести на болотистой почве. Более 
полутора тысяч «КамАЗов» песка и щебня понадобилось на за
сыпку территории, и только потом дизайн-группа под руковод
ством Натальи Ошкиной приступила к претворению сказки в 
жизнь. Замысел состоял в том, чтобы, поселившись в отеле, че
ловек мог осуществить любое желание. Как в машине времени, 
вы перемещаетесь из древнеегипетских покоев, охраняемых ка
менными фараонами, в мрачное средневековье с железными ры
царями в доспехах, соблазны Ренессанса или национальный ко
лорит Башкирии. Именно эти четыре мотива воплощены в ди
зайне вип-номеров. Объединяющее начало: ощущение прочнос
ти, покоя и вечности. И при том - самое современное качество 
исполнения, так называемый евростандарт. 

Каменный мотив - не только в названии комплекса и скале, 
ставшей частью его архитектуры. Это основной материал, ис
пользованный как для строительных, так и для отделочных ра
бот: каменные лестницы, каменная отделка на стенах, выполнен
ная вручную по специальной технологии. Обрамление - тоже 
только натуральные материалы: дерево, ткань... В сочетании с 
ними холодный камень становится теплым и приветливым. 

Помимо двадцати гостиничных номеров, в состав комплекса 
«Тау-таш» входят ресторан, два бара и ночной клуб. Средневе
ковый зал ресторана: дубовые столы, камин с вертелом и подо
бающая обстановке шоу-программа, частью которой становит
ся даже повар - его работу посетители могут не только опробо
вать, но и наблюдать. Кусочек природы - малый зал ресторана с 
каменным водопадом и посаженным вокруг него садом. Казино 
и ночной клуб - ультрасовременный никелехромовый дизайн, 
неоновый свет, урбанизм и дискотека. Для любителей экзотичес
ких удовольствий - кальянная комната, ее окна с видом на скалу. 
И наконец, летнее кафе-грот прямо в скале. 

Еще один природный подарок учредителям комплекса - реч
ка, протекающая рядом. Ее решили в прямом смысле слова по
вернуть вспять, огородив каменными берегами и пустив тече
ние вдоль скалы и здания комплекса. «Речка» впадает в бассейн, 
сооруженный возле русской бани. Так что после парной - мило
сти просим окунуться в горную воду. 

За два года строительства планы учредителей немного изме
нились: видя огромное количество желающих побывать на мод
ном горнолыжном курорте Абзакова, от вип-отеля отказались, 
решили, что гостиница должна быть доступной для самого ши
рокого круга посетителей и соорудили круглосуточную охра
няемую автостоянку. Услуги ее и ресторана для клиентов отеля 
бесплатны. По словам управляющего развлекательно-гостинич
ным комплексом «Тау-таш» Михаила Малильо, демократичность 
цен будет складываться из нескольких параметров. Во-первых, 
окупаемость проекта - 1 5 лет, за сиюминутной прибылью учре
дители не гонятся. Во-вторых, «пакет» дополнительных накру
ток, в частности на заработную плату персоналу, будет мини
мальным: работников в гостинице немного, но их отличает высо
чайший профессионализм - каждый из них проходил обучение. 
Руководители будущего комплекса обещают сервис мирового 
уровня. Впрочем, как и подобает курорту мирового уровня, 
каковым признают горнолыжную базу «Абзаково». 

Дарья РОГОВА. 

Чаепитие активистов 
ВСТРЕЧИ 

Комитет территориального самоуправления, уже че
тыре года возглавляемый Зинаидой Милых, объеди
няет два больших микрорайона - 129-й и 132-й. Ж и 
вут здесь больше 16 тысяч человек, и забот у КТОСа 
немало. 

- Нам одним было бы очень трудно работать с населением, 
- говорит Зинаида Михайловна, - но уже второй раз наши 
жители выбирают своим депутатом главного энергетика ме
таллургического комбината Геннадия Никифорова. За четыре 
года мы имеем возможность сравнить, как работают депутаты 
в других округах и сколько сил и внимания проявляет к 
просьбам своих избирателей Геннадий Васильевич. Конечно, 
он предельно загружен на своей основной работе, но у него 
очень толковые помощники, и ни одна просьба, будь то жи-
лищно-бытовые вопросы, необходимость получить лечение, 
не остаются без внимания депутата. За это время наши дети и 
внуки получили три прекрасные детские площадки. Наш де
путат частично спонсировал их сооружение, а занимались этим 
работники РЭУ № 3. 

КТОС регулярно проводит праздники для населения. Так 
было и в Международный день пожилого человека. На чаепи
тие - средства на его проведение выделил благотворительный 
фонд «Металлург» - пригласили старших домов, активистов. 
Они организовали выставку овощей и фруктов . Татьяна 
Шулакова, например, принесла огромную тыкву, и дома у нее 
с десяток таких. 

На чаепитии выступили юные артисты из детского клуба 
«Радуга» и школы № 36. 

Л и д и я ЛОЗОВАЯ. 

Новый стиль жизни и общения 
В объявлениях о приеме на работу все чаще можно прочитать: требуются специалисты 
с грамотной речью 

Это характерная примета 
времени: мы начинаем 
осознавать, что хорошая речь 
- это показатель и уровня 
мышления, и качества 
воспитания, и коммуника
бельности. На базе института 
«Магнитогорская высшая 
школа бизнеса» открылся 
Центр эффективной коммуни
кации. О его назначении 
рассказывает И р и н а Т И М О -
Н И Н А , р у к о в о д и т е л ь 
о б р а з о в а т е л ь н ы х п р о г р а м м , 
кандидат ф и л о с о ф с к и х 
наук, доцент к а ф е д р ы 
к у л ь т у р ы речи МаГУ. 

- Наш центр предлагает 
программы дополнительного 
образования для детей и 
взрослых. Одна из его 
основных задач как раз и 
состоит в том, чтобы дать 
возможность магнитогорцам 
улучшать качество жизни за 
счет эффективной коммуника
ции. Во-первых, умение 
выступать в любой аудитории 
- ораторское искусство. Во-
вторых, умение грамотно 
выстраивать диалогические 
отношения с разными людь
ми, в различных ситуациях. 
Речь идет о формировании 
нового типа речевого поведе

ния - гибкого, пластичного, 
основанного на мгновенном 
анализе каждой конкретной 
ситуации. 

- Сегодня многие предпо
ч и т а ю т з а н и м а т ь с я самооб
р а з о в а н и е м . Б л а г о , на 
п р и л а в к а х м а г а з и н о в много 
л и т е р а т у р ы с р е к о м е н д а ц и 
я м и . . . 

- Научиться продуктивно 
общаться по книгам, вне 
системы обучения и живого 
общения, так же сложно, как 
научиться плавать, не заходя 
в воду.. . Любая, даже самая 
удачная книга ориентирована 
на абстрактного, массового 
адресата, а не конкретного 
Иванова, Петрова, Сидорова. 
Следовательно, рекоменда
ции, которые хороши для 
Петрова, могут совсем не 
подойти для Сидорова. Более 
того, что хорошо для Сидоро
ва-старшего, неприемлемо 
для Сидорова-младшего. 
Добавьте к этому, что 
Сидоровых-младших может 
быть двое: к примеру, Иван и 
Петр. Иван ходит в началь
ную школу, и его главные 
речевые проблемы - неуме
ние пересказать текст учебни
ка, «проглатывание» отдель

ных звуков, тихий голос. А 
Петру в его 25 лет, допустим, 
трудно вступить в диалог с 
девушками, а с папой и мамой 
он только ссорится. Скажите, 
за какую книжку хвататься? 

Обучение в Центре эффек
тивной коммуникации 
строится с учетом конкрет
ных особенностей слушате
лей. Программы создаются 
для разных возрастных 
групп, разных целевых 
аудиторий, людей разных 
профессий и социального 
статуса. Содержание про
грамм формируется реальны
ми запросами обучающихся. 
Даже из одной и той же темы 
слушатели могут вынести 
совершенно разные впечатле
ния, почерпнув т о , ч т о 
волнует именно их. Для 
примера приведу отзывы 
слушателей семинара «Рито
рика делового общения». 

Валентина ВАСЕХА, 
з а м е с т и т е л ь д и р е к т о р а 
Д К М им. С. О р д ж о н и к и д 
з е : 

- Моя работа ставит меня 
перед необходимостью 
общаться с самыми разными 
людьми: заказчиками и 
подчиненными. Все они 

творческие личности, значит, 
ситуации могут быть подчас 
совсем не простыми. Я 
частенько листаю тетрадь с 
записями, сделанными на 
семинаре, «освежаю» знания 
и замечаю, что стала более 
уравновешенной в общении. 

Екатерина Е Ф И М Е Н К О , 
специалист отдела систем
ного а н а л и з а ОАО « М М К » : 

- У ч а с т и е в семинаре 
«Риторика делового обще
ния» заставляет тщательнее 
следить за своей речью, 
обращаться к словарям и 
вспоминать правила русского 
языка, многие из которых мы 
успели подзабыть. Моя 
работа связана с документо
оборотом, поэтому самой 
ценной для меня оказалась 
практическая часть семинара, 
где мы разбирали всевозмож
ные документы с точки 
зрения норм русского языка, 
учились структурировать их. 
Это дало повод провести 
«работу над ошибками» и 
осознанно относиться к тому, 
что и как я говорю и пишу. 

Сергей К О П Т Е В , замес
т и т е л ь д и р е к т о р а по 
производству ЗАО «Элект
роремонт»: 

- Моя должность предоп
ределяет довольно узкий и 
специфический круг общения. 
Когда случалось оставаться за 
первого руководителя, я 
чувствовал дискомфорт при 
общении с другими людьми, 
например, на деловых встре
чах или при сдаче отчетности. 
Семинар познакомил меня с 
людьми совершенно иного 
склада ума, других взглядов, 
возраста, наконец. Я понял, 
что учиться можно и нужно 
постоянно. • 

- П р о д у к т и в н о м у обще
нию многих людей м е ш а ю т 
грубейшие р е ч е в ы е ошиб
ки , к о т о р ы е с т а л и д л я них 
п р и в ы ч н ы м и . М о ж н о ли от 
них и з б а в и т ь с я ? 

- В процессе общения все 
взаимосвязано. Ошибки в речи 
мешают ее восприятию, 
снижают статус говорящего в 
глазах слушателей, не работают 
на эффект. Их надо устранять. 
Невнятность, плохая дикция, 
монотонность могут свести к 
нулю все усилия оратора. 
Значит, нужны тренинги по 
технике речи. Кто-то, возмож
но, захочет совершенствовать
ся в культуре общения и 
речевого этикета - замечатель

но! Это необходимые составля
ющие хорошей речи, продук
тивного общения. 

Повторю: содержание 
программ гибко варьируется в 
зависимости от реальных 
запросов горожан в этой 
области. Прямое назначение 
центра как раз и состоит в том, 
чтобы, во-первых, анализиро
вать потребности города в 
образовательных услугах 
такого типа, во-вторых, 
качественно, на базе современ
ных образовательных техноло
гий эти потребности удовлет
ворять. Согласитесь, в этом 
случае выигрывают все: и 
личность, и семья, и город, ибо 
положительные изменения в 
культуре общения благоприят
но сказываются на общем 
психологическом климате. В 
Центре эффективной коммуни
кации за вполне умеренную 
плату мы приобретаем возмож
ность получить принципиально 
новый тип знаний и умений, 
которые реально меняют не 
только наши взгляды на многие 
привычные вещи, но и стиль 
общения, а вместе с ним, 
нередко, и стиль жизни. 

Беседовала 
Светлана МУКСИНОВА. 
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Наука жизни 
КОНКУРС 

Международное историко-просветительское и правоза
щитное общество «Мемориал», совет по краеведению Рос
сийской академии образования объявили V ежегодный 
конкурс исторических исследовательских работ старшек
лассников «Человек в истории. Россия - XX век». 

Ученики магнитогорских школ уже в третий раз собираются 
принять участие в нем. Количество работ магнитогорцев уве
личивается: в третьем конкурсе участвовали восемь, а в чет
вертом - десять ребят. Работу автора этих строк, посвящен
ную семьям наших земляков Щулепниковым и Вигдоровым, 
жюри отметило как одну из лучших среди 2643 исследований, 
присудив ей второе место. Ученица лицея при МаГУ Джами-
лия Майкина, писавшая о своей родной бабушке, награждена 
поощрительным призом и грамотой. 

Особый интерес к конкурсу со стороны детей и их наставни
ков можно объяснить целями, которые ставят перед собой орга
низаторы, - побудить молодежь к самостоятельным исследова
ниям российской истории минувшего века. Полуразрушенное 
здание, незнакомый человек на фотографии почему-то застав
ляют школьника спросить себя и других: «А что это значит? 
Что это за человек? Почему он так поступает?» 

Мы спрашиваем, почему нам интересно. Ведь чаще всего пи
шем почти что о себе: о семье, своем доме или городе. Дети идут 
к своим дедам и прадедам, к родственникам, с которыми, быть 
может, семья долгие годы не общалась, к соседям, к историкам, к 
чиновникам - ко всем, кто хоть что-то может знать об их сюжете. 
Они читают письма, дневники, справки, просматривают подшивки 
газет, если удается - работают в местных архивах. 

Результаты четырех прошедших конкурсов показали, что 
наибольшее количество присланных работ написано об истории 
семьи или человеческой судьбе. И это естественно: ведь именно 
через свидетельства близких людей легче понять и представить 
себе прошлое своей страны, от которого нынешних школяров 
отделяют десятилетия. 

Это называется становлением новой личности. 
Мария ФЕДИНА, студентка МаГУ. 

Большой жизненной 
дороги 
ВСТРЕЧИ 

В библиотеке семейного чтения № 5 прошла встреча чле
нов литературного объединения «Магнит» при газете «Маг
нитогорский металл» поэтов Александра Павлова, Алексан
дра Тюнькина, Людмилы Майдановой и прозаика Анатолия 
Тюменева с одиннадцатиклассниками школ № 59 имени 
Ромазана и № 47. 

Гости - авторы коллективного сборника литобъединения «По 
тонкому льду», вышедшего недавно при спонсорской поддерж
ке металлургического комбината. 

Двухчасовая встреча прошла незаметно, состоялся заинтересо
ванный разговор о проблемах современного русского языка и ли
тературы, о традициях магнитогорского литературного-цеха, о 
назначении и месте писателя в наше сложное и противоречивое 
время. В школе № 59 изначально существуют классы с литератур
ным уклоном, несколько лет выходит журнал «Каморка», авторы 
которого участвовали в подготовке очередного коллективного сбор
ника литобъединения «Магнит». 

Учащихся интересовала и проблема профессиональной ори
ентации: уже сейчас встает мучительный вопрос, как найти свое 
место в жизни, посвятить себя любимому делу, чтобы труд был 
действительно творческим, необходимым для людей. В завер
шение встречи гости подарили библиотекам школ коллектив
ный сборник «По тонкому льду», подписали свои книги и поже
лали будущим выпускникам большой жизненной дороги. 

Александр БОРИСОВ. 

Магия Корешковых 
Признание надо заслужить, восторг надо уметь вызвать 

Второго октября в Казани, 
где «Металлург» провел матч 
десятого тура чемпионата стра
ны с местным «Ак Барсом», 
произошло знаковое событие 
не только для магнитогорско
го - для всего отечественного 
хоккея. Вышедший на лед звез
дный форвард Магнитки Евге
ний Корешков, даже в отсут
ствие отдыхавшего в тот день 
старшего брата Александра до
стиг, таким образом, магичес
кой тысячной отметки: в сумме 
три брата (осенью 1996 года в 
«Металлурге» 9 игр провел 
еще старший - Игорь Кореш
ков) сыграли в магнитогорском 
клубе в элитном диви
зионе ровно тысячу 
матчей. Юбилейный 
поединок Корешко
вых Магнитке явно не 
удался (команда про
играла- 1:3), но млад
ший из братьев, как и 
подобает бомбардиру, 
все-таки отметился 
заброшенной шайбой. 

Аналогов этому со
вокупному «братско
му» достижению в на
шем хоккее нет. Челя-
бинцы Николай и Сергей Мака
ровы в свое время тоже преодо
лели магический рубеж, но про
вели эту тысячу с лишним встреч 
(точнее -1009) в двух командах -
«Тракторе» и ЦСКА. Корешко-
вы же стали первыми, кому уда
лось «разменять» тысячу в од
ном клубе. Если же учесть игры, 
проведенные тремя братьями в 
других командах, то их общий 
стаж в лиге сильнейших давно 
превысил полуторатысячную от
метку -уникальный показатель, 
который вряд ли еще кому-ни
будь удастся достигнуть. 

Однажды, кстати, Корешко-
вы сыграли в «Металлурге» в 
одном звене. Случилось это 6 
октября 1996 года, когда Маг
нитка принимала на своем льду 
хабаровский СКА-«Амур». 
Хозяева выиграли - 2:1, но 
братское трио голами не отме
тилось. Видимо, поэтому на эк
сперименты по объединению 
всех Корешковых в одну трой
ку тренерский штаб магнито
горцев больше не отважился... 

Братские дуэты, надо при-

Талант 
братьев 
получил 
в «Метал
лурге» 
«бриллиан 
товую» 
огранку 

знать, даже в нашем богатом на 
таланты хоккее рождаются нечас
то. В шестидесятых годах в нацио
нальном первенстве блистали Бо
рис и Евгений Майоровы, в семи
десятых и восьмидесятых - Нико
лай и Сергей Макаровы. Можно 
еще вспомнить Петра и Михаила 
Природиных, Александра и Вла
димира Голиковых, Анатолия и 
Владимира Семеновых... Нето что 
заменить-хотя бы чем-то напом
нить болельщикам этих советских 
«звезд» никому, казалось, еще 
долго не удастся, тем более, что 
«пришедшие на смену» Павел и 
Валерий Буре отправились за оке
ан - в Национальную хоккейную 

лигу, где снискать лю
бовь и настоящее при
знание россиян, навер
ное, невозможно. 

Однако в 1990-х и 
2000-х настала эра Ко
решковых, которые 
преодолели-таки сво
еобразный рубикон 
настоящего призна
ния. В качестве преем
ников великих игро
ков советской эпохи 
Александра и Евгения 
(старший Игорь, увы, 

звездных высот не достиг) при
знали зрители - самый чуткий ба
рометр популярности того или 
иного хоккеиста. 

Один пример - характерный. 
В Москве в былые времена не 

просто посещали хоккейные мат
чи - «ходили» на Фирсова, Тре
тьяка, Харламова, Мальцева, 
Макарова, других выдающихся 
мастеров, как ходят на бенефис 
популярных артистов. В после
днее же десятилетие двадцатого 
века оскудевший на «суперзвезд» 
чемпионат страны потерял для 
столичных болельщиков эту 
«штучную» привлекательность. 
Так вот именно Корешковы в не
давнюю эпоху украсившего рос
сийскую хоккейную жизнь про
тивостояния «Металлург» -
«Динамо» стали теми самыми 
«штучными» солистами, на кото
рых вновь «пошел» избалован
ный обилием хоккея и признаю
щий за истинных «звезд» лишь 
самых ярких игроков московский 
зритель. Легендарный Дворец 
спорта «Лужники» в 1999 году, 
когда магнитогорцы сошлись с 

динамовцами и в финале Евроли-
ги, и в финале чемпионата страч 
ны, заполнялся до отказа, а у слу
жебного входа магнитогорскому 
братскому дуэту порой прохода 
не давали. Любители автографов, 
несмотря на наличие в тогдашнем 
составе Магнитки целой плеяды 
высококлассных мастеров, внима
ние свое сосредоточили только на 
Корешковых. И надо было видеть 
счастливые лица московских маль
чишек, получивших заветный 
росчерк, - для них, не видевших 
прежнего нашего «золотого» хок
кея, лидеры «Металлурга» - та
кие же «звезды» первой величи
ны, каковыми когда-то были луч
шие советские хоккеисты... 

...Признание надо заслужить. 
Восторг надо уметь вызвать. Евге
ний и Александр Корешковы за 
годы выступлений в «Металлур
ге» и признание заслужили, и вос

торг вызывали бесчисленное коли
чество раз. Появившись в Магнит
ке в 1994 году, они сразу удивили 
масштабом своей непохожести на 
всех других. При виде игроков та
кого своеобразия уже не о совре
менности-соответствии лучшим из 
имеющихся образцов - надо гово
рить, а о своевременности откры
тия редких индивидуальностей. 

С Корешковыми «Металлург» 

не то чтобы изменился коренным 
образом или приобрел совер
шенно новый стиль игры - нет, 
он просто поднялся на такую 
высоту, что сначала заставил по
верить в свои чемпионские пер
спективы, а потом уже достиг са
мого Олимпа. Для завершающе
го рывка к пьедесталу Магнит
ке оказались нужны именно та
кие игроки. А самим Корешко

вым, как выяснилось, нужна 
была именно такая команда: в 
ней их талант получил поистине 
«бриллиантовую» огранку. 

Есть в этом счастливом пе
ресечении - команды и игро
ков - нечто магическое, судь
боносное. Пройденная отметка 
в тысячу матчей - лишнее тому 
доказательство. 

Владислав РЫБАЧЕНКО. 

Братское трио в «Металлурге» 
Встречу с московским «Динамо», состоявшуюся в минувшую субботу в Москве, «Металлург» 

проиграл в овертайме - 2:3. Евгений Корешков из-за травмы колена участия в матче не принимал, но 
старший брат Александр отработал на льду за обоих. На 37-й минуте матча он открыл счет, точно 
бросив по воротам динамовцев сразу же после выигранного юным Евгением Малкиным (он моложе А. 
Корешкова почти на 18 лет) вбрасывания. А в конце игры ассистировал защитнику Николаю Игнатову 
(по другим данным, автор гола-Равиль Гусманов), забросившему вторую шайбу хозяевам. 

Таким образом, перед вчерашним матчем «Металлурга» в Уфе с «Салаватом Юлаевым» общий стаж 
трех братьев Корешковых в магнитогорском клубе достиг 1005 матчей. Евгений сыграл 506 встреч (213 
шайб плюс 189 передач), Александр - 490 (168+200), Игорь - 9 (1+0). Даже без учета матчей, прове
денных Игорем, уже братский дуэт Корешковых очень близок к тому, чтобы сыграть на пару 1000 
встреч в составе «Металлурга» в элитном дивизионе отечественного хоккея. 

РЕКЛАМА • - - ' '• 

ЦПК «Персонал» 
Лицензия от 10.09.1999 г. А 3305588 №ЧЦ-5 

выдана Минтруда и соц. развития РФ. 

ЦПК «Персонал» и институт частного права 
(г. Екатеринбург) 

приглашают принять участие руководителей и специалистов 
юридических служб коммерческих и некоммерческих организа
ций в семинаре образовательного цикла «Новое в гражданском 
законодательстве и практика его применения» 

ИСПОЛНЕНИЕ И ОБЕСПЕЧЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ: 
вопросы законодательства и арбитражная 

практика 
Семинар состоится 23 - 24 октября 

В семинаре принимают участие: Гонгало Б.М. - проректор Рос
сийской школы частного права, заведующий кафедрой гражданского 
права Уральской государственной юридической академии, доктор юри
дических наук, профессор; Новоселова Л.А. - судья Высшего Арбит
ражного Суда Российской Федерации, доктор юридических наук, про
фессор; Скуратовский М.Л. - председатель судебного состава Ар
битражного суда Свердловской области. 

Место проведения семинара: ЦПК ((Персонал»; 
ул. Калинина 18. 

Заявки по тел.: 24-74-36; 20-89-09 

I Только для работников О А О ((ММК»! 

Ж»Д^Жш Если ВЫ решили сменить профессию или 
ШЖшЕ 1 1 специальность, управление кадров может 
ЯШШг^^ 1 1 в а м оказать помощь в подборе работы и осу

ществить перевод в другие структурные 
подразделения ОАО «ММК»: 

ИДП - бурильщик скважин; 
ЛПЦ-7 - электрогазосварщик, слесарь-ремонтник; 
УПНМ - сортировщик-сдатчик металла, машинист крана (жен

щина); 
УПП - грузчик, стропальщик, машинист крана на 

железнодорожном ходу, водитель погрузчика, водитель автомо
биля, слесарь по ремонту автомашин (с опытом работы); 

ГСС - газоспасатель; 
ЦБУ - асфальтобетонщик-варилыцик, дорожный рабочий. 

По вопросу оформления перевода обращаться: 
управление кадров, комната 104. 

Дни приема: с понедельника по пятницу 
с 10 до 15 часов, обед с 12.45 до 13.30. 

АНО «МСЧ АГ и ОАО «ММК» 
Программа «Красота и здоровье» 

Ультрасовременная и высокоэффективная лазерная мето
дика - единственная в городе 

• хирургическое лечение ангин; 
• хронический ринит. 

Врач высшей категории 
Вера Порфирьевна 

ФОМИНА. 
Т. 24-53-84, 

Кирова 97/1, 
женская консультация. 

Клуб AH Stars представляет 
21 октября в 19*00 

ДКМ им. С. Орджоникидзе 

ВАЛЕРИЯ 
Телефон для справок 23-52-01 

ЦПК «Персонал» 
Лицензия от 10.09.1999 г. 

А 3305588 №ЧЦ-5 выдана 
Минтруда и соц. развития РФ. 

29-30 октября 
С 10-00 

проводит семинар на тему: 
«ПРАКТИКА 

ПРИМЕНЕНИЯ 
ТРУДОВОГО 
КОДЕКСА» 

Приглашаются: руково
дители кадровых служб, юри
сты, специалисты по труду. 

Место проведения 
семинара: 

ул. Калинина 18, 
конференц-зал. 

Заявки по тел.: 24-04-80, 
24-56-87. 

П О Ч Д Р Л М Я К М ! 

Бывших работников, ветеранов ОАО «МКЗ» 
Зою Петровну СТЕПИНУ, Дифину Газетдиновну САФИУ-

ЛИНУ, Татьяну Семеновну КОСТЮКОВУ, Акулину Егоров
ну ШЕВЧЕНКО, Зифу Салиховну ЧЕРНЫШОВУ, Феодосию 
Кияевну СКЛЯР, Дмитрия Трофимовича ПЕТРИШИНА, Иго
ря Петровича УНГУРЬЯНОВА, Габдулкамита Сабировича 
ЗАКИРОВА, Таисию Георгиевну ПЕРМИНОВУ, Михаила 
Александровича ПОГОДИНА, Валентину Андреевну ЧАЛЫ-
ШЕВУ, Александра Федоровича ЯРНЫХ, Виктора Петровича 
БАРМИНЦЕВА, Галину Васильевну МИХАЙЛОВУ, Любовь 
Алексеевну МИХЕДОВУ, Галину Викентьевну ГОРЮНОВУ, 
Раису Алексеевну КОНОВАЛОВУ, Михаила Александровича 
БУРЕЕВА, Владимира Парфеновича ПЕТРУКА, Геннадия Спи-
ридоновича ЛАПИНА, Зинаиду Александровну БЕСПАЛЕН-
КО, Анатолия Алексеевича ДРЕМИНА, Юрия Александрови
ча РОМАНОВА, Зою Васильевну ИВЛЕВУ с юбилеем. 

Желаем здоровья на долгие годы, семейного благополучия. 
Совет ветеранов, профсоюзный комитет 

ОАО «МКЗ». 

Фитнес. 
Реальная коррекция фигуры. 

Новейшие программы. 
Занятия: вторник и четверг в 18.30. 
Запись в МУ «Комплексный центр социального об

служивания населения» Ленинского района, 
пр. Ленина, 17/1, т. 22-05-40. 

Диагностический 
центр 

Консультативный прием 
детей до года ведет врач-пе
диатр высшей категории 

БЫВААИНА 

Наталья Николаевна 

Запись 
по телефонам: 

37-78-01,29-28-06. 

Какой бы сложной 
ни была ваша 

проблема, 
с этим можно что-то сделать. 

Купите, изучите и 
примените книгу 

Л.Р.Хаббарда 
«Дианетика: 

современная наука 
душевного здоровья». 

Доставка по городу бесплатно. 
Стоимость 100 руб. 

Заказы направляйте по адресу: 
45500, а\я 800, 

Центр «Дианетика» 
или звоните по т.23-77-58. 

Закажите сегодня! 

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ 
ПО БАСКЕТБОЛУ 

СУПЕРЛИГА 
(ДИВИЗИОН «Б») 

19-20 октября 
«Металлург-

Университет» -
« Д и н а м о - 2 » 
(Москва) 
23-24 октября 

«Металлург-
^Университет» -

«Союз» 
(Заречный) 

Спорт
комплекс 

МГТУ 
Начало 
матчей 

в 18-00. 

Спортивный клуб 
«Металлург-Магнитогорск» 

предлагает комплекс оздоровительных услуг: тренажерный 
зал, сауна, солярий, спортивные площадки. 

Наши квалифицированные инструкторы готовы провести про
фессиональные консультации, составить индивидуальную про
грамму тренировок, а также проводить с вами персональные тре
нировки. Ждем вас в спортивном павильоне и легкоатлетическом 
манеже. Т.: 37-49-13,37-19-49. 

Кафе «Бриз» 
предлагает проведение торжеств, банкетов, ритуальных обе

дов. Легкоатлетический манеж. Т. 37-59-43,<ч 

Спортивный пави^оН 
УСК «Металлург-Магнитогорск» 

приглашает всех желающих в группы: классическая а фобика. 
танцевальная а фобика,тай-бо, фитбол-а фобика, пилаi ;с, сило
вой тренинг. \ X 

Ул. Набережная 7, спортивный павильон. Т. 37-4()-13. 
Спортивно-оздоровительный комплекс 
предла! aoi \ слуги тренажерного зала, сауны, солярия, ру мно

го и волновою массажа, фитобара. Для нас работаю! - шейпинг 
аквааэробика. аэробика. Пр. Ленина^^^Х 20^№J5tt | 

Спортивный клуб 
«Металлург-Магнитогорск» 

приглашает всех желающих в группу «Здоровье»/Возраст не 
ограничен. . ь " ' У' 

Здоровье не купишь, никто не продаст. Занятие в группе помо
жет не раз! " ч ' ' .«, 
Обращаться в легкоатлетический манеж. Т.: 37-49-11,37-19-49. 

Приглашаем в компьютерные залы 
Для вас: Интернет, электронная почта, видеофильмы и совре

менные компьютерные игры. К вашим услугам кафе, бар. 
Ждем вас с 8.00 до 20.00 в легкоатлетическом манеже и спортпави-

льоне УСК «Металлург-Магнитогорск», ул. Набережная, 5, 7. 

Магнитогорская государственная консерватория 
имени М. И. Глинки 

Объявляет конкурс на замещение вакантных должностей 
профессорско-преподавательского состава на кафедрах: 

истории и теории музыки - доцент; струнных инструментов -
доцент; специального фортепиано-доцент; общего и специализи
рованного фортепиано - старший преподаватель. 

Срок подачи заявлений - месяц со Дня опубликования. До
кументы направлять на имя ректора по адресу: 455036, Маг
нитогорск, ул. Грязнова,22. 

НАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ 

ПРОДАМ 
*3-комнатную квартиру в Ле

нинском районе, старой плани
ровки, нестандартная. Т.: 35-98-
02 (р.), 37-29-95 (д.). 

* 3-комнатную под офис, мага
зин по пр. К. Маркса, 152. Общ. 
пл. 54 кв.м., 2 окна на линию. 
Цена 800 т.р. Т. 40-79-25. 

* Коттедж по ул. Бакинской, 
практически достроен, 8 соток 
земли. Т. 40-79-25. 
УСЛУГИ 

* Кровля гаражей, дачных до

мов. Шифер, бикрост. Т.: 35-06-
48, 8-902-899-68-91. 

*ТВ антенны. Установка. Раз
водка. Гарантия. Т. 22-54-65. 

*Видео-, фотосъемка. Т.: 37-
83-35, 8-902-892-86-35. 

*Свадебный салон «Фея», 
Грязнова, 51 (с 10.00 до 19.00) 
РАЗНОЕ 

Отзовитесь, надежные и вер
ные люди, способные дать кров 
3-месячному серо-голубому ко
тенку Яше. Т. 22-41-23 (после 
20.00). 

Коллектив управления капитально
го строительства выражает 

соболезнование бывшему главному 
инженеру Юрченко Алексею 

Степановичу по поводу смерти 
жены 

СТОЯН 
Марии Ивановны. 

Коллектив и совет ветеранов 
управления подготовки производ

ства скорбят по поводу смерти 
ПИЧКУРОВОЙ 

Евдокии Ивановны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной. 

Коллектив ЛПЦ-3 скорбит по 
поводу смерти 

ПОПОВА 
Владимира Григорьевича 

и выражает соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов цеха 
водоснабжения ОАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти 
МОИСЕЕВА 

Станислава Ефимовича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
кислородного цеха УГЭ скорбят 

по поводу смерти 
МАЛЫШЕВА 

Михаила Михайловича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
кислородно-конвертерного цеха 

скорбят по поводу смерти бывшего 
работника мартеновского цеха № 2 

ИРМАКОВА 
Ханзура Садреевича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
кислородно-конвертерного цеха 

скорбят по поводу смерти 
КАЛИНОВИЧА 

Петра Ивановича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха скорбят по поводу 

смерти 
БОРОВЛЕВА 

Николая Дмитриевича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив рудника ГОП скорбит 
по поводу смерти 

АНТОНОВА 
Григория Емельяновича 

и выражает соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
углеподготовительного цеха ЗАО 
«РМК» скорбят по поводу смерти 

ИСАКОВОЙ 
Зинаиды Андреевны 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойной. 

Коллектив и совет ветеранов ТЭЦ 
скорбят по поводу смерти 

ЗИНОВЬЕВА 
Сергея Алексеевича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов ИДП 
скорбят по поводу смерти 

КУПРИЯНОВА 
Андрея Евдокимовича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов ИДП 
скорбят по поводу смерти 

ГАТАУЛИНОЙ 
Ильзиган Багаутдиновны 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойной. 

Ул. Завенягина 
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